

Mittwoch, 28.01.2009

## Gerhard Helas in Kassel verabschiedet

VdK-Präsidentin Mascher würdigt Verdienste des Leiters der VdK-Bundesrechtsabteilung

Der langjährige Leiter der Bundesrechtsabteilung des Sozialverbands VdK Deutschland, Gerhard Helas, ist am 17. November in Kassel von VdK-Präsidentin Ulrike Mascher in den Ruhestand verabschiedet worden.

In ihrer Ansprache würdigte Präsidentin Mascher die Verdienste von Gerhard Helas, der in all den Jahren die sozialrechtlichen Belange der Verbandsmitglieder stets kompetent vertreten hat und wünschte ihm für die Zukunft alles Gute.



Der scheidende Leiter der VdK-Bundesrechtsabteilung, Gerhard Helas (Dritter von rechts), anlässlich eines Gesprächs von VdK-Präsidentin Ulrike Mascher (Mitte) im Bundessozialgericht (BSG). Von links: BSG-Präsident Peter Masuch, die Mitglieder der Richterschaft Ernst Hauck, BSG-Vizepräsidentin Dr. Ruth Wetzel-Steinwedel, und Prof. Dr. Rainer Schlegel, Präsidentin Mascher, Gerhard Helas, Bundesgeschäftsführer Josef Müssenich, Jörg Ungerer, Bundesrechtsabteilung.

Foto: Herzog

---

Fast 20 Jahre leitete der Volljurist die **Rechtsabteilung des VdK am Sitz des Bundessozialgerichts in Kassel** und kann auf unzählige Fälle und zahllose erfolgreich erstrittene Verfahren für die Mitglieder des VdK zurückblicken. Gerhard Helas wechselte am 1. August 1988 von der Berufsabteilung des damaligen Sozialverbands VdK Hessen und heutigen VdK Hessen-Thüringen zur Bundesrechtsabteilung des VdK Deutschland, deren Leitung er am 1. Februar 1989 übernahm.

Die Bundesrechtsabteilung ist im Wesentlichen für die Vertretung der 1,4 Millionen Verbandsmitglieder aus dem gesamten Bundesgebiet vor dem Bundessozialgericht (BSG) in Kassel zuständig. Neben den **Musterstreitverfahren** kümmerte sich Gerhard Helas um sämtliche **Revisionsverfahren und Nichtzulassungsbeschwerden** in Sachen Sozialgerichtsbarkeit. Zudem saß er stellvertretend für den Bundesverband in verbandsexternen Gremien und Ausschüssen, nahm an Anhörungen teil und publizierte regelmäßig Fachartikel in der VdK-Fachzeitschrift "Sozialrecht und Praxis" und der VdK-Zeitung. Dabei konnte sich Helas stets auf die tatkräftige Unterstützung seiner langjährigen Sekretärin Petra Fischer verlassen.

Gerhard Helas weiß "seine" Abteilung auch für die Zukunft in guten Händen. Mit seinem Nachfolger Jörg Ungerer, der ebenfalls Volljurist ist, und unterstützt von der neuen Kollegin, Rechtsanwältin Ursula Krimmel sowie Petra Fischer, ist die Abteilung für die Herausforderungen der Zukunft gut gerüstet. *(jun)*